

Centro America

Suscripción mensual... C\$ 1.00
trimestral... 2.75
anual... 10.00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMER 030

Frente a la Librería de la v. Línea

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR Y DIRECTOR,

Luis Castro Ureña,

San José, C. R.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 1º DE MAYO DE 1907

NUM. 245

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SÍFILIS y demás enfermedades de la sangre, por grave y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor a que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua a LA TROPICAL

Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces, el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DIA

Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores café.

El magnifico servicio para café es ya bastante conocido en años anterio, res y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

EL PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en ra. clase:

Por "Prinz August Wilhelm" . . . \$ 75 00 dollars

"Prinz Joachim" . . . " 75 00 "

"Sarnia" y "Sibiria" . . . " 50 00 "

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

IMPRESA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos

Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FERRERERIA DE DON M. GUEL MACAYA

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero. El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estríñe jamás y el único que no ennegrece los dientes.

Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil o por lo contrario demasiado rápido:

Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas.

Las afectadas de anemia, clorosis, leucorrea, (pérdidas blancas neurosis, etc.)

Los ancianos de uno u otro sexo debilitados por la edad o las enfermedades; todos ellos deben tomar a las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPÚBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Notas de Liberia

Ya han transcurrido varios meses sin que la municipalidad regeneradora haya ejecutado otros actos de regeneración más notables, que los siguientes: nombrar parquero a un individuo manco y cojo, hermano de un municipio y cuñado de otro; nombrar tenedor de libros, municipal, a un hermanito del presidente del ayuntamiento regenerador; reemplazar al fontanero liberiano con otro sujeto oriundo de uno de las provincias natales de un ex-banquero comandante que se lo endosó en blanco, y a quien hubo que pagarle hasta el aire que respiró en el camino; y reformar el reglamento del Rastro, para hacernos comer carne manida. ¡Valiente regeneración! A este paso, no tardado nos saldrá el sol por Antequera.

—Con motivo de la próxima apertura de las sesiones del Congreso, caballero en elegante peloneño, partió para esa capital el presidente de nuestro ayuntamiento, a ocupar su puesto de segundo secretario de la Cámara. Es de esperarse, que el municipio, presidente, consiga que el diputado secretario, empeñe su patriotismo en pro del bienestar de esta localidad, ante la Representación nacional, y saque adelante su luminoso proyecto de impugnar el celibato, para provecho de nuestro Pastor y su sacristán, ó de los fondos comunes.

La reciente guerra entre Nicaragua y Honduras, nos ha producido una inmigración numerosa del primero de estos países que en busca de trabajo se está esparciendo por toda la provincia; muchos de estos nuevos pobladores se dedicarán al cultivo del tabaco, lo que aumentará considerablemente este año la producción de ese artículo.

—La creación de las plazas de guardabosques no ha dado resultado alguno en esta provincia, debido a que las zonas que se han designado son muy extensas y no pocas comprenden montañas vírgenes en donde no se atreve a penetrar un hombre solo por los peligros a que está expuesto, y que es precisamente donde los huleeros, cazadores y contrabandistas hacen sus correrías.

Varios de estos guardas se han convertido en vigilantes con sueldo del erario nacional, de las haciendas y fincas de particulares, que tienen influencia en la casa desplomada; y otros más prácticos, sin duda, salen en excursión, tienden su hamaca bajo frondosos árboles y duermen como beneditos todo el santo día, sin que haya, por supuesto, quien les interrumpa e inquiete el profundo reparador y productivo sueño a que tan dulcemente se entregan.

—El parquero, por meno ajena desde luego, ha hecho tales destrozos en nuestro antes confortable jardín de re-

creo, que nadie ha vuelto a sentar sus reales en él; el año pasado por este tiempo, buscábamos bajo la sombra de sus jóvenes hiquerones, agradable refugio contra los rayos de plomo con que los soles de abril suelen castigar nuestras caldeadas humanidades, más ¡hoy bochornoso es decirlo! gracias al talento de nuestro inquisidor hortelano, sólo nos queda que reclamar parodiando al poeta:

Este chando ¡ay dolor! qué ves ahora, campo de destrucción, mustio y pelado, fué en otro tiempo un parque primoroso.

Corresponsal

Para los efectos de la ley,

Hector Guevara S.

Por los Salones Teatros

En la Merced.—Tuve un contratiempo, por el cual llegué a las últimas, de la velada en la Merced. Se representaba un coro titulado El "pay pay" en el que tomaron parte todas las pequeñas que forman la compañía infantil. Me informó una respetable señora que el Kaleidoscopio Gigante, no funcionó por efecto de la luz; pero que para el sábado víspera del gran turno que ya se prepara, podrá el público recrearse con las vistas que se han de exhibir, en su totalidad lindos paisajes de Costa Rica. Se hacen todos los esfuerzos humanos para que la velada entrante resulte como ninguna otra. La comisión de señoras encargadas de organizarlas trabajan con sus cinco y dado el gusto y pericia que tienen para esa clase de funciones, no es de dudar que la próxima haga época en la presente temporada.

En la Soledad.—Tampoco fui a la función del domingo; pero sé de buena tinta, que el numeroso público después de reír y prodigar nutridos aplausos, dejó el salón teatro, satisfecho del trabajo de los pequeños aficionados.

Me cuentan que fué una función de variedades donde se vió tanto del género acrobático como del cómico.

A lo último, parece que el público, deseoso de oír algo bueno pidió al artista redoblante que entonara una oda, lo que hizo con la buena voluntad que le es peculiar.

La canción escogida fué "Cuando el amor muera" y el sentimiento con que la cantó sacó de sí a todos los espectadores. Mereció muchos atronadores aplausos.

Cuando asista a una de esas representaciones, podré hablar por separado y con conocimiento, de cada uno de los artistas; mientras tanto llevo el boleto que me ofreció el padre, hablaré de todos, como quiéndice, "por boca de ganzo".

HEGUS

Telegramas

Deja traslucir el señor redactor de "El Pacífico" el escozor que le han causado los telegramas de felicitación dirigidos al señor Presidente de la República de Nicaragua, por el triunfo obtenido sobre el malogrado gobierno del general don Manuel Bonilla en Honduras.

Impotente mi contendiente para defender su causa con razonamientos juiciosos apela a argucias. Por un lado pretende hacer un parangón entre la modesta persona del señor Fernández G., y el ilustre hombre público licencia do don Ricardo Jiménez.

En fin, ya pretende hacer un parangón ridículo; ya acusa al señor Jiménez de célibe; y por último, llega a ensalzarlo queriendo atribuir su telegrama a una de sus rarezas como la que le achaca a su estado solteril. ¡He aquí la base del gran tema de su polémica!

Ni el celibato del señor Jiménez, ni la rareza que por ella pretende dar nuestro contrincante vienen al caso para hacer polémica de actos tan espontáneos y naturales como son los de expresar las simpatías por triunfo obtenido. En dos palabras: la cuestión se reduce en un todo, a que el redactor de "El Pacífico" es enemigo de la política del general Zelaya, y nosotros simpatizadores. ¡Eso es todo!

MANUEL FLÓRES V.

San José, abril 29 de 1907.

Almanaque de mayo de 1907,

Por Pedro N. Gutiérrez

El 22 sol en Géminis a 12 h. 27 m. a. m. Orto ap. a 5 h. 38 m. Ocaso ap. a 6 h. 14 m. Duración del día 12 h. 36 m. Duración de la noche 11 h. 24 m.

Table with columns for Day (DIA) and Pleamar (PLEAMAR) showing astronomical data for May 1907.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente a la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calado para todos los bolsillos, desde C1, 400 el par. Ordene acompañadas de su importe, se despaخان libres de todo gasto a cualquier parte del país.

San José, de 8 enero de 1907.

Atentado contra un presidente GOLPE FRUSTRADO

Cable de ayer

Depositado en Guatemala, 29 de abril 1907, recibido en San José, 30 de abril 1907, 10 a. m.

A don Gerardo Echeverría, Cónsul de Guatemala en San José.

Hoy a las 8 de la mañana estalló una bomba en una de las calles de esta capital en el momento que pasaba el señor presidente. Afortunadamente este alto funcionario salió ileso de tan criminal atentado y se han expedido órdenes para la averiguación del crimen.

Solamente salieron heridos el jefe de Estado Mayor General José María Orellana y el cochero.

El orden se mantiene inalterable. El ministro, BARRIOS.

Facultad de Farmacia

SESION DEL LUNES 29

A las 7 de la noche se reunió, como estaba convocada, la Asamblea General de la Facultad de Farmacia, presidida por el licenciado don Francisco Jiménez Núñez.

Se expuso el objeto de la convocatoria, es decir, tratar de la solicitud presentada por el señor Carlos E. Kirpatrick, a fin de que se le autorice para establecer en esta capital con una farmacia bajo su misma regencia.

El Presidente hizo algunas consideraciones en favor del solicitante, las cuales fueron rebatidas por el licenciado don José Víctor, quien propuso que dicha solicitud fuera resuelta primero por la Directiva, para entonces conocer de ella, la Asamblea, en apelación.

Alegó el Presidente que por lo mismo se había convocado a la Asamblea para oír las razones que se adujeran en favor y en contra.

Victory pide que se trate el asunto en Asamblea y así se acordó.

El licenciado Martín Quirós leyó un voto largo y razonado en contra de la solicitud, fundándose en procedimientos anteriores de acuerdo con la ley y en bien de los colegidos y amparado en un voto los esfuerzos de los actuales estudiantes.

Victory pide que se protocolice todo lo que se haga en esta sesión y el Presidente afirma que todo se consignará.

Larga discusión, sobre el asunto, en la cual tomó parte la mayoría de los miembros presentes.

Terminado el incidente, el Presidente leyó el proyecto de su voto en que después de cinco resultandos y cuatro considerandos, propone: "conceder el permiso que se solicita dentro del límite de la ley".

El licenciado Ramón Rojas Gómez increpa al "se resuelve" final del voto del señor Presidente.

El Presidente contesta que en el parlamento se usa, al proponer un voto, finalizar con un "se resuelve" por si se aprueba.

El licenciado Emiliano Brenes dice: que el peticionario pasó ante la Directiva pero que se trata de un caso de conciencia en que debe decidirse si a no y pide se consignen su voto contrario que también firma el señor Granados.

Se lee el voto de ellos, el cual después de cuatro considerandos termina proponiendo: "no autorizar al señor Kirpatrick para establecerse".

Habida Victory y Portugetz y se procede a votación nominal, quedando rechazada la solicitud casi por unanimidad, como dimos cuenta en P. TRIA de ayer.

Vistos los inconvenientes de la ley actual, se acordó por unanimidad elaborar un proyecto de reforma y fueron nombrados los licenciados Emiliano Brenes, Ramón Rojas G., Martín Quirós, Silvestre Solís y Baldomero Fernández, quienes a la mayor brevedad posible deben presentar su proyecto de reforma.

Se acordó, así, más, dirigir atento oficio al Gobierno, pidiéndole que ayude a esta Facultad con algunos recursos para proveer a la Escuela de Farmacia de un buen laboratorio.

Terminó la sesión a las diez de la noche.

Telegramas rezagados

Luisa de Burnhardt. Terribles. Hivan Marx, Managua; Ricardo Rodríguez (2), Cervantes; Alfonso Miyestor, Limón; Higinio Vega, Filadelfia; José Angel Muñoz Santo Domingo de San Mateo; Teófilo Abarca, Sardina; Catalina Rodríguez, Santa María y Emilio Navarro, Alajuela.

Municipalidad de San José

Sesión del lunes por la noche.

Asistieron los regidores Bejarano, Vargas Rojas, Coto Rodríguez M. y Gutiérrez U., bajo la presidencia del primero.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó aceptar la renuncia del tenedor de libros don Clodomiro Pico y nombrar en su lugar a don Nicolás Alvarado.

Se aceptó la renuncia al miembro

de la Junta de Educación de Sabanita don Eliseo Vargas, en su lugar se nombra a don Benjamin Prado.

Se acordó poner en conocimiento del administrador de la Electric Light and Traction Co por medio del gobernador, del informe del Inspector de Hacienda Municipal, referente al mal servicio del alumbrado público, y encarregar al gobernador, indique a la compañía, la conveniencia de colocar luces en la estación del Ferrocarril al Pacifico, en la Sabana.

Se acordó crear la plaza de segundo auxiliar de la Contabilidad, con setenta colones de sueldo y nombrar para que la desempeñe a don Francisco Camacho.

A las 9 p. m. terminó la sesión.

OFICIAL

Instrucción Pública.—Adiciónase el acuerdo número 451 de 27 de abril, así:

Maestros que aparecen como agregados y que no lo son, en la provincia de Heredia, circuito I, prórroga: Herminia Moya, maestra de la Escuela Superior de varones; Emilia Baudrit, maestra de la Escuela Superior de varones; Enriqueta de Martínez, maestra de la Escuela Superior de varones; María Morales, maestra de la Escuela Superior de varones; Herminia Zamora, maestra de la Escuela Superior de niñas.

En la provincia de Cartago, circuito I, Ramón Fonseca, maestro de la Escuela de Varones de los Angeles—prórroga.

Policía.—Se traslada al doctor Miguel Dobles, médico del pueblo de Barba, Heredia, a prestar iguales servicios en Cañas y Bagaces, circuito III de la provincia de Guanacaste, en lugar del doctor Enrique Montiel, quien no aceptó este último empleo.

Moneda falsa

Con fecha de 29 abril nos escribió Je Rio Segundo de Alajuela (Santiago del Este) un amigo diciéndonos entre otras cosas lo siguiente: "Hoy pasé por aquí un extranjero vendiendo monedas de oro americano, exactas a las legítimas en la forma y grabado, pero un poco más amarillentas y livianas, y las cuales ofrecía a cuatro colones".

Al mismo tiempo, "La Gaceta" de ayer reproduce la siguiente comunicación del gobernador de Alajuela.

"Ayer, la policía de esta ciudad, previo aviso que le dieran vecinos de Santiago del Este, de este cantón, salió inmediatamente en persecución e hizo la aprehensión de dos individuos desconocidos que circulaban menuda falsa. Efectivamente, se hizo la captura de dichos individuos que dijeron llamarse Eugenio Masqueate y José Buidr, a los cuales se les encontró en su poder monedas falsas, doradas, de diez y cinco pesos oro americano y de oro del país de cinco colones, y muchas otras piezas de diez céntimos y de otros valores de moneda extranjera, listas probablemente para dorarlas y hacerlas circular como monedas de oro.

También se les aprehendió un pedazo de metal, dos medias botellas conteniendo agua mezclada, una lima y varios otros objetos que constituyen el cuerpo del delito.

Los inculcados y todos los objetos encontrados en su poder se han puesto a la orden del señor Juez del Crimen de esta provincia para que levante la correspondiente sumaria".

El match del domingo

A las 4 y 5 p. m. no obstante haberse anunciado para las tres y media, el match de foot ball, entre verdes y rojos, Alfonso XIII y Cristóbal Colón, dió principio en la Sabana, ante buen número de espectadores.

Dispuestos en el campo, ocuparon los verdes la casa de arriba y oído el silbato del juez don Samuel Montandón, los jugadores se pusieron en acción.

Fué el primer tiempo de 35 minutos, durante él, los verdes jugaron con mucha superioridad a los rojos y era de notarse, la buena combinación empleada en el ataque al goal rojo, que hasta cierto punto la defensa de él fué por demás débil.

La misión del goal de los Alfonso XIII no estuvo desempeñada a la altura de su cargo, pues permitió que mediante un pase de los verdes, que pudo evitar, la bola penetrara por el goal pasándole por en medio de las piernas, sin que tratara de impedirlo.

Ese pase decidió la victoria. Los verdes en verdad no la esperaban pues el punto de la bola no se hizo con tal objeto; pero gracias, repito, al mal desempeño del goal rojo la bola atravesó sin encontrar en su carrera tropiezo alguno.

Aunque los verdes hacían muy buenos ataques al goal enemigo, el cual era defendido sin ninguna regla, no consiguieron meter un segundo goal, terminando el primer tiempo con uno solo.

En el segundo, los verdes defendieron muy bien los pocos ataques, a su

goal, de los rojos, quienes después de luchar mucho, pero sin método, no lograron el empate, que era cuanto más podía esperarse, y terminado el segundo tiempo hubo de proclamarse victoriosos a los del "Cristóbal Colón".

Durante todo el tiempo que jugaron y desde un principio, como dejo dicho, notóse la superioridad de los verdes, tanto en la buena combinación de sus forward el ataque como la situación de los back para la defensa: éstos como todos los jugadores verdes, no abandonaron sus puestos, permaneciendo siempre en ellos listos para la defensa ó el ataque.

Los rojos, poco prácticos en ese sport, pues no hace mucho que a él se dedican, no tuvieron la menor malicia para combinarse, motivo por el cual se observaba a los forward, atacando cuando debían defender ó viceversa. Los backs dispersos sin ocupar sus puestos respectivos, era imposible que desempeñaran bien su cometido.

Y no obstante la mala combinación de los Alfonso XII para el juego, el forward del centro, capitán Alvin Saniboni, despuntó por sus buenas tentativas para pasar al goal.

Entre los verdes disputaron el forward Ignacio Brenes, quien hizo el goal que les dió la victoria y Pascual Quezada de back que defendió admirablemente al goal.

El match terminó después de que la señorita Graciela Venegas entregó a los victoriosos, las medallas de oro disputadas.

HUGO

Homenaje fúnebre a la memoria del licenciado D. Elías Castro Ureña

Para conmemorar el novenario de su fallecimiento se celebrará mañana en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen a las 8.30 a. m., una misa de Requiem ofrecida por algunos de sus amigos íntimos.

Esperamos que todos sus amigos y relacionados honrarán dicho acto con su presencia.

Yendo y viniendo

La ley de licores sigue siendo objeto de interpretaciones raras. El lunes último se encontraba por fuera del mostrador el propietario del establecimiento de licores del "Hotel Atlas" con varios amigos, cuando se presentó un policía obligándole a retirarse.

El propietario que estaba en su casa, alegó como pudo en su favor, pero el agente del orden le obligaba a meterse del lado adentro. Como aquel se negara a obedecer la orden el policía le obligó a seguirlo a la agencia. El propietario del negocio pidió ir y al ser conducido al cuartel fué encalabozado corto tiempo, quedando después citado para comparecer a la agencia en la mañana de ayer.

Otra idem: en la prensa Libre "el martes se registra lo siguiente: "Cogió brujá". El sábado en la noche, una policía chilena llegó al establecimiento de "La Campana" que está situado al N. de esta ciudad, y como hallara al dueño del establecimiento, que es un español de apellido Carvajal, sentado por fuera del mostrador, le ordenó que lo siguiera al cuartel de policía.

"Pero, señor, no ve que soy el dueño del establecimiento, dijo el súbdito español?—Nada camine usted ó lo sacó, decía el policial y por poco lo conduce a Chirona, si no hubiese sido que el establecimiento quedaba solo".

En primer lugar el dueño del establecimiento "La Campana" es el apreciable costarricense don Trinidad Carvajal, bien conocido de nuestro comercio y de nuestro público desde que ha tenido por muchos años un establecimiento bien popular y cierto al Sur del Mercado frente a Mr. Asch; y en segundo lugar, el establecimiento no quedaba solo porque había dos dependientes y el dueño, si estaba por fuera, era porque deseaba descansar un rato.

Considerando los dos casos expuestos, me pregunto, y pregunto a los que saben: ¿es ese el espíritu que con respecto a la ley de licores debe observarse?

Ha caído en mis manos la hoja suelta que dice: "Turno general a beneficio del templo parroquial de la Merced."

El día 5 de mayo es el determinado por la Junta Edificadora de la Merced para la celebración del gran turno general que año con año viene fomentando gran entusiasmo entre todos los fieles que desean ver terminado ese suntuoso Templo.

Pero este año la animación es superior a otros años por la colocación de las nuevas columnas de hierro que dan al templo interiormente más hermosa y elegancia.

Las señoras Presidentas del turno están animadimas al ver la buena acogida que han tenido en todas las clases de la sociedad lo que da motivo a esperar que los resultados del turno este año serán satisfactorios tanto ó más que otros años y quiera Dios y su Stma. Madre que así sea pues hay que pagar las columnas y su colocación y si el turno produce lo necesario evitaremos tomar dinero al interés y economizaremos así una buena cantidad.

Tanto más generosos debemos ser en contribuir al buen resultado del Turno cuanto que los esfuerzos y sacrificios que hacen las señoras y señoritas comisionadas nos dan un precioso ejemplo de abnegación

que debemos imitar y por otra parte es muy justo que secundemos estos sacrificios para dar más ánimos y para recompensar en algo sus múltiples trabajos.

No olvidemos que la Santísima Virgen de Mercedes jamás ha dejado de recompensar sobradamente a las personas que con gusto y generosidad se desprenden de algo de sus bienes para contribuir a su culto y más debe guiarnos el deseo de obtener esta recompensa en el cielo.

Por tanto se invita a todos sin excepción a que contribuyan con sus ofrendas a dar realce al Turno; con su presencia a dar animación y con su dinero a dar el apetecido resultado para honra de Dios, Gloria de la Santísima Virgen, provecho de las almas cristianas y utilidad particular de cada uno.

Se publicarán otros detalles.

¿Quién puede quejarse hoy de no oír bien? Lo harán los chonetes de remate, pero no los que tienen de vez en cuando en la bolsa siquiera un cuatro con qué proveerse de un antojo.

Antes, por ejemplo, era difícil para cualquier pobre comerse un pedazo de pescado fresco del que viene de Limón, y hoy, es lo más sencillo hacerlo porque un amigo mío ha hecho arreglos para traer a esta capital el delicioso pescado del Pacifico, el cual se halla de venta en el mercado de esta capital todos los días desde las cuatro de la tarde, y en las mañanas desde las siete, junto a los puestos de las tortilleras.

DOMINGO DOMINGUEZ

Para los efectos de ley.

MIGUEL ANGEL SALAZAR

CRONICA

Fugado. Ayer temprano uno de los italianos a quien se sigue sumaria por encontrárselos en su poder monedas americanas de oro falsas, y que se hallaba en la Inspección de Hacienda, aprovechando un descuido emprendió la fuga, pero con tan mala suerte, que fué cogido momentos después detrás del templo de la Soledad.

Nos informan que este individuo caminaba por los techos de las casas que están detrás de la inspección y que al tirarse a la calle para tomar las de Villadiego le vio alguien que dió la voz de alarma. La captura la hicieron empleados de la Inspección de Hacienda.

Movimiento de vapores. Ayer llegaron a Limón, "Reventazón" de Boston, "Ellis" de New Orleans vía Colón.

—Hoy llega de Mobile el vapor Hispania.

Saló ayer el Prince Joachim para New York y hoy el Reventazón para Bristol.

Correo. El viernes a las 8 a. m. vía New Orleans se despachará correo para Estados Unidos y Europa.

Lotería. En la tesorería de la junta de caridad se ha depositado la suma de 23,900.00, colones para el pago de los números que salgan favorecidos en el sorteo del 5 de mayo.

La Verbera establecimiento de comercio de don Valentín Esteban, ha pasado a propiedad de don Francisco González Soto.

Los chinos. Tiempo es ya de que pensemos en reglamentar como es debido ó las muchas lavanderías chinas, establecidas en esta ciudad.

Muchas son las personas, que se quejan y víctimas todas de esos hijos del Celeste Imperio por el método particular, empleado en los recibos que devuelven al entregarles la ropa. Esos papellitos con geroglíficos se prestan a equivocaciones, en las que los benditos chinos son siempre los gananciosos.

Creemos que existe un reglamento por medio del cual se les obliga a llevar libros y dar recibos en español y no en chino. ¿Por qué no se pone en práctica? Si así se hiciera se beneficiaría al Público

Defunciones. Día 30.—Rosario Chaves Mora 73 años distrito hospital.

Esperanza de las Nieves Ramírez Villegas, 1 año 8 meses 25 días, distrito Mata Redonda.

—Humberto Selim Antonio Acosta Ruiz 2 meses 27 días distrito Catedral.

—Rafaela Arias Marín v. de Zumbado 48 años, distrito Catedral.

Filarmonía. En San Rafael de Cartago se organizará una filarmonía, con instrumentos nuevos, obsequiados por el gobierno.

Los que organizaron dicha filarmonía estuvieron ayer en esta capital.

Disparo. A las 4 y 40 pm. de ayer se oyó en el interior del Cuartel Principal, una detonación al parecer de rifle. Algunas señoras que pasaban por la calle Central sufrieron susto. Un cronista de este diario se situó en la esquina del Cuartel con el fin de indagar lo que da motivo a esperar que los resultados del turno este año serán satisfactorios tanto ó más que otros años y quiera Dios y su Stma. Madre que así sea pues hay que pagar las columnas y su colocación y si el turno produce lo necesario evitaremos tomar dinero al interés y economizaremos así una buena cantidad.

Tanto más generosos debemos ser en contribuir al buen resultado del Turno cuanto que los esfuerzos y sacrificios que hacen las señoras y señoritas comisionadas nos dan un precioso ejemplo de abnegación

Los trabajos del parque de la Doloresa fueron suspendidos porque se

piensa ponerles ladrillo mosaico en las callejue as.

Rhum Quina, del Dr. German. Agradable loción y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española a un colón el frasco. Marca registrada. 1 m.

Para Sarchi salió en la mañana de ayer el muy apreciable amigo nuestro doctor don Teodoro Picado, acompañado de su digna señora y sus niños, después de corta permanencia en esta ciudad.

Vistagos. El hogar de don Alejandro Calvo y señora lo mismo que el de don José Méndez y señora, han recibido en estos últimos días, el fruto primero de su unión.

Muchas felicidades.

Por menor de edad. En el solar fondo no pudo depositarse ayer, una ternera cogida por las calles, por ser demasiado pequeña.

Allá solamente se admiten animales adultos ó mayores de edad.

Saludo. Atento le presentamos a Mr. C. Egesdoff, Cónsul de Costa Rica en Bosas del Toro, en compañía de su familia, hállase de paseo en esta capital.

Arreglando asuntos. El joven administrador de "La Empresa de Transportes Marítimo del Golfo de Nicoya," don Luis A. Guido, se encuentra en esta capital desde antes tarde.

Parece que el señor Guido, viene con la idea de arreglar asuntos ante el gobierno, relacionados con la empresa que administra.

Qué cañitos! Parece increíble que en una ciudad como San José, tengamos unos caños más pestilentes, que la misma mortandad; pero es lo cierto.

Con sólo irnos al parque de Morazán tendremos para rato y si huyendo de ese sitio vamos a la Sabana en busca de aires puros, al pasar frente a la cárcel de seguro sufrimos un accidente por los penetrantes olores que los caños de por allí despiden. Y sin embargo, tenemos higiene.

Magistrado. Nos informan que el Licenciado don Antonio Vargas cuenta con 28 diputados que votarán en su favor en la próxima elección para magistrado de la sala segunda de apelaciones, en sustitución de nuestro magistrado amigo don Elías Castro Ureña.

"Programa" de la música que se tocará en la retreta de esta noche a las 8 p. m.

1 Obertura "Mythila" de Reynand.

2 Segunda Selección "Cavalleria Rusticana" arreglo de R. Freer.

3 Selección "Historia de un Pierrot" de M. Costa.

4 Polka "Ma Préferée" de L. Langlois.

Buena idea. Los señores jefes de la primera Sección de Policía, atendiendo a las quejas del maestro de la banda "Pom Pom", ha dispuesto enviar gendermas vestidos de particular al Circo Teatro con el objeto de evitar los escándalos del gallinero, con orden expresa de conducir a la detención al primer insolente que escandalice. Ya desde la función del domingo se notó orden y decencia. Bien por el orden público.

Contento de Alajuelita. Nos dicen que está muy contento el vecindario por haber quitado al Agente Principal de Policía, Guerrero, y haberlo reemplazado con el señor Rojas, de quien se esperan más beneficios y consideración que de la anterior autoridad.

Casación. Asuntos votados ayer.—En causa contra Pedro Cartuche y otros por robo. Con lugar la casación pedida por Cartuche.

—En causa contra Julio Quirós Araya, por perjurio, sin lugar la casación

—En causa contra Philip O' Connor Gray, por perjurio sin lugar la casación.

Vistas para mañana.—2 p. m.—Heliadora Cascante contra Daniel Hidalgo, civil.

Sala Primera.—Para mañana: Mary Buchanan contra sucesión James S. Buchanan y otros.

Sala Segunda.—Para mañana: 2 p. m., Rafaela Carvajal, incendio.

Viajeros. Antier tarde llegaron a ésta capital, 40 miembros de la New Orleans Progressive Union, que vienen a Costa Rica en vía de paseo. Estos 40 personajes encuéntranse hospedados en el Imperial Hotel.

El comandante de esta plaza coronel Romain, elabora unos elegantes uniformes, para los artistas de nuestra Banda militar. Los de gala, llevarán penacho, ó plumero con vistosos hilos de oro en la bina.

El digestivo mojarrieta Cura en un día las indigestiones, en un mes las dispesias y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y gastrointestinales; pero se debe exigir que capa hostia tenga grabado su nombre.

Bautizo. Hoy recibirá las aguas del bautismo el primogénito de los esposos Meléndez en la parroquia de la Merced.

Unimos nuestras felicitaciones, a las muchas que han recibido por tan feliz acontecimiento nuestro amigo don Francisco Meléndez y señora.

Acaban de llegar 500 cortes de casimir, última novedad, y cortes completos para traje desde C1 8

La Norma

Tiendas de Novedades de Miguel Turull

El Siglo

Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, Tejidos de seda de todas clases.—Lienzos, Zarazas, Gazas Merinos, Paraguas, Frazadas de lana y de algodón.—Joyería, Artículos propio para regalo, Perfumería.—Géneros de punto de lana y de algodón. Cestería, Artículos para viaje, Sombreros para señora, última novedad. **SE VENDE A PRECIO DE COSTO**

Vapores. Ayer anclaron en Limón, el vapor Noruego *Ellis*, procedente de Colón, con 4 sacos de correspondencia; el vapor inglés *Reventanón* de Barry y la lancha americana *Sixola* de Bocas del Toro.

Para el estómago está recomendado e excelente Vino de Marañón legítimo que vende de la presente cosecha el acreditado establecimiento "LA BICICLETA" que queda situado frente al café de doña Urbana. **PRECIOS:** por botella un colón; por docena 10 colones. Próbalo el sabroso vino que recomendamos.

El estimable caballero don Luis Kruse, jefe de la compañía de agencias Kruse llegó antes de ayer de Limón.

Con gusto saludamos al infatigable trabajador

Personales. Para San Marcos de Tarrazú partió don Constantino Albertazzi, a terminar el puente sobre el río "Parrilla" y el cual quedará concluido dentro de 15 días.

Que tenga éxito completo en su trabajo el amigo Albertazzi.

Para los efectos de la ley
HECTOR QUEVARA S.

Servicio de PATRIA

1.º de Mayo

Hoy conmemora Costa Rica la fecha gloriosa de la rendición del filibustero William Walker, fecha que después de todo es de alta significación para la independencia de Centro América.

Hoy también el congreso da principio a sus labores, arduas y significativas para la época actual, y de las cuales espera el país grandes beneficios con la en el acierto, buena voluntad y patriotismo de los señores diputados.

Hoy es día feriado y por tanto PATRIA no visitará mañana a sus apreciables favorecedores.

PATRIA está resuelta a defender los verdaderos intereses del pueblo costarricense y atenta a las evoluciones de trascendencia no cejará, ni un momento, en su decidido empeño de mantener sin mengua el alto puesto que como periódico independiente conquistado tiene.

Cablegramas

Constantinopla, 24.—El cónsul británico en Salónica pagó 15 mil libras esterlinas a los salteadores que capturaron a Roberto Abbt hijo de un inglés prominente. Los ladrones le dieron libertad.

Inglaterra insiste, que Turquía le devuelva en el importe del rescate.

Washington, 24.—El Presidente Roosevelt con sus acompañantes regresaron el domingo en la tarde después de una larga excursión abordo del *Mayflower* en el río James. Durante la revista Roosevelt no subió a ningún vapor de guerra americano.

Santo Tomás, 24. Los vapores de guerra brasileños llegaron a ésta a tomar carbón.

New York, 29.—Hay rumores de que en Guatemala el populacho apedreó anoche las legaciones americana y mejicana. No hay informes oficiales.

Petersburgo, 29.—El gobierno Nowes

Vrayna anuncia que el gobernador de Varsovia general Skilon ha sido nombrado comandante en jefe del regimiento de la guardia y comandante del distrito militar en Petersburgo para reemplazar al gran duque Nicolás, que se casa con la princesa Anastasia de Montenegro.

Berlin, 29.—Han habido nevadas en diferentes partes de Alemania. En Ferch, Telgeberge hubo una tempestad peor que la de enero. En los valles al pie de la montaña la nieve tiene 3 pies de profundidad. En Mernich Riesenbelger y en todo el valle de Isar han caído numerosas avalanchas.

Cristiania, 29.—Hagerup, Ministro en Copenhague ha sido nombrado delegado a la conferencia de La Haya.

San Petersburgo, 29.—Se ha desmentido la noticia de la postergación del Congreso de La Haya.

New York, 29.—Hubo una repentina inundación en la mina Angleur; se escaparon 200 hombres y 18 fueron sepultados. Se han sacado y cadáveres.

Washington, 29.—El Ministro de Marina Metcalf obsequiará un banquete el miércoles a los comandantes extranjeros. Estos se quedarán hasta el jueves. Los almirantes Evans, Davis, Thomas y Emery, los acompañarán en su viaje. Los comandantes extranjeros son el capitán Moneta de Argentina, el almirante inglés Noville, el almirante austriaco Plecort, capitán alemán Von Hoff. El miércoles llegan oficiales extranjeros.

México, 29.—El gobierno ha decidido que los puntos terminales del Ferrocarril de Tehuantepec, sean Quetzacoalco y Salina Cruz.

Viena, 29.—Han sido nombrados delegados a la conferencia de La Haya el consejero von Capomere, barón Machie, profesor Heinrich Lammansch, delegado naval almirante Hanes y delegado militar general Gushling.

ANUNCIOS DEL DIA

Se vende

Un derecho de denuncia constante de treinta caballerías, denunciables en los baldíos de la República. Para menores entenderse con Pedro Bonnell, en San José.

SE DESEA

comprar una casa en los alrededores de San José, con servicio de cafetería y que no suba de dos mil colones. En la oficina de PATRIA informarán.—15 v.

Vendo

Los muebles de mi casa de habitación.

H. POLLINI
10 veces

Bonito negocio

Se vende la grande y bien situada propiedad de los hermanos Roig; tiene 50 varas frente a la Avenida Central, 75 varas frente al parque nuevo del Hospital, y 100 varas en la Calle 19.

Para precio y condiciones entenderse con don Cipriano Herrero en la tienda de Herrero Hermanos.—8 veces.

AVISO Durante mi ausencia del país quedará encargado de mis negocios con poder generalísimo el Lic. don Marciano Acosta, quien despachará en mi bufete.

RAMÓN ZELAYA

Abril de 1907. 8 v.

JOSEFINA QUIROS DE PERALTA

Maestra con certificado

Avisa que en su casa de habitación se hace cargo de clases para niñas de 1 a 5 grado, de acuerdo con programas oficiales. También acepta pensiones para niñas de otros lugares que necesitan asistir a las escuelas públicas de esta ciudad. Precios convencionales.

Cartago, Abril 4 de 1907. 1 m.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpiñar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de fanerías. Cobro de cuentas. Descuento de pagarés. Rotulación y circulación de tarjetas.

Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado

y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don

Máximo Fernández

Calle 1a. Sur No. 70

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas

de todas clases, Capas y zapatos de

hule á precios muy baratos y gran

surtido de casimires ingleses

A. Herrero & Co.

COMPRO

una casa pequeña en un punto céntrico, cuya valor no exceda de cinco mil colones (C. 5,000). Pago al contado.

Dirigirse por correo á Zoraida, apartado 514.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.

Horas de consulta: de 8 á 11 a.m., de 1 á 5 p.m.

Tipografía de la empresa PATRIA

APARTADO DE CORREOS

N.º 55

J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSÉ, C. R.
Centro-América.

José Vicente Peralta

TINTORERIA

Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. **PRECIOS BAJOS.**

Al Sur del Colegio de Señoritas. 1 m.

Pedro Pérez Zeledón

ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260

San José

Miguel Armijo & C.

La Tempestad

Constantemente recibe sal que vende á bajo precio.

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encrustado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., á precios que no admiten competencia.

Trabajo garantizado é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS.—11—Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. á 10½ a. m.
y de 12 á 2 p. m.

Expectorante del Dr. Franc.

UN GRAN REMEDIO PARA LA

Tos, Resfriados, Bronquitis, Ronquera, Pérdida de la Voz, Irritación de la Laringe y de las Fauces y todas las Afecciones de los Pulmones y Vías Respiratorias.

Es muy agradable al paladar y de efectos rápidos y permanentes, sin ocasionar ningún malestar al estómago. En el día tiene una demanda muy crecida siendo uno de los Remedios para la Tos más popularmente conocido.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

LUSTRINA para pulir pisos de madera

Preparada únicamente en la BOTICA FRANCESA.

Se aplica al piso bien aseado y seco frotándolo por medio de una muñeca de trapo de lana ó de algodón.

LABARCELONA

Antonio Montcalegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los famosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cacha. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS

FRONTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo á Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas, atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, pro-mios y cafés. Carta a todas las horas.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.

Cervecería



HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, climatización nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril á su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse á la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA de Nigro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA HECHOS, NO PALABRAS

Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer á nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano á precios sin competencia, garantizando los trabajos.



Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.— San José de C. R.

Hotel Internacional

Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel casa.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros TURRIALBA

Carnicería de VICTORIO BERTOLINI

En el Mercado contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaza en el país.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo á "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiló muebles, todo á precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

Avisos económicos

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenez—1m.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse á las órdenes de los señores jefes u oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuento con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un período de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, á precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10. Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, Avenida Central, frente á la Eureka.—José, Costa Rica.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

LA CONSTANCIA

FABRICA DE SIROPES

Rompepe, Siropo de Curazao, Gotas amargas, Vinagre, y la exquisita Sida Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante.

Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.

Calle 6ª Sur, Nos. 35, 37 y 45

SAN JOSÉ, MARZO 12—1m

KARFAEL KOJAS AL ARO

El Rey de los dentrificos

El efecto es el Dental (lo mismo que la Pasta ó el Polvo) es un dentrificio soberanamente antiseptico y del más agradable. Perfume, Ocredo, conforme á los trabajos de Pasteur, destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curando la carie de los dientes y las enfermedades de la gárganta. En unos días solamente comunica á los dientes una brillante blancura, destruye el sarro, ójanlo en la boca deliciosa y persistente frescura. Aplicarlo con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas por rubrosos ó de sen. Hágase el Dental de venta en los s'lonas de cualquier ó perfumero ó Droguero en París: Casa L. Frere, 19, rue Jacob.—París.

Neuralgias y Jaquecas

D. sararse por dolores que sean, en unos cuantos minutos con solo tomar 3 ó 4 Perlas de senil de tremenlin a de Clertan. Propiedades por un procedimiento especial que ha merecido el aplauso de la Academia de Medicina de París se vende en frascos en todas las farmacias.

El tratamiento de la enfermedad, solamente cuesta unos centimos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión evídese de exigir sobre la envoltura, las señas del laboratrio: Casa L. Frere, 19, rue Jacob.—París.

Librería de Iglesias Hnos.

Acaba de salir!

COSTA RICA

POR

SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porte á cualquier punto de la República.

Precio..... Cj. 3 00

Los mismos autores.

CUBA..... Cj. 2.50

LA FRMITA (novela por José Segarra) Cj. 1 50

VOCACIÓN (idem) Cj. 1 50

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida, pastillas de Troscos Zimole, magnifico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarrros, ronquera, dolor de garganta, tonsilitis, bronquitis, etc.; etc.; tabletas de alfozono elgermida más poderoso sia propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales; gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de adnefina al por, roo, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de Diamiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerza y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodoado; polvos de Violet para el tocador, á treinta y cinco céntimos el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACION, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sífilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre, REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

Con Salud Hay Felicidad en el Hogar. Está el Niño Enfermo?



Está desapareciendo el color de su preciosa faz? Se encuentra delgado, débil y de mal humor? Cuando esto sucede el corazón de la madre está triste; ella anhela algo que devuelva el encanto de la salud á las tiernas mejillas del infante; quiere algo que le dé vigor á su cuerpecito.

Nada podrá dar este resultado mejor que la Ozomulsion. Esta Medicina-Alimento es agradable al paladar como la leche y tan fácil de tomar.

Da á los Niños carnes y fuerzas. Devuelve el color á sus pálidas mejillas y coloca sobre las mismas los preciosos hoyuelos que hacen al corazón de la madre tan feliz.

El Niño obtendrá los mejores resultados de la primera dosis

El Alimento-Medicina que siempre hace bien.

Reconstituye los Tejidos.

Enriquece la Sangre.

PRUEBELO HOY.

FRASCO DE PRUEBA GRATIS.

Se enviará una muestra gratis á todo el que la solicite de la

OZOMULSION COMPANY,

548 PEARL STREET, NEW YORK.

La Ozomulsion es el reconstituyente natural que suple la Naturaleza para la curación de las enfermedades Pulmonares y de la Garganta. Los Infantes y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres porque es dulce, pura, agradable al paladar, digerible, y se asimila con facilidad.

Debido á las mil maravillas que sus propiedades que ha efectuado la Ozomulsion, ocupa el primer lugar en la estimación de los Médicos, quienes la consideran la Emulsión Alimenticia de Acite de Hígado de Bacalao por excelencia, cuyos tres agentes medicinales son la Glicerina, los Hipofosfitos de Cal y Soda, y un Antiséptico que es el rey de los Germicidas.

Los Médicos la usan personalmente y la recetan en su práctica privada en todo el mundo en los Hospitales, no sólo en todos los Países Latino-americanos sino también en los Estados Unidos y en Europa.

Este es el signo de que la Ozomulsion ha sido por Vd. lo que la he hecho por otros. Las personas que toman la Ozomulsion gozan de perfecta salud. Su sangre se purifica y se corrige; el apetito aumenta y las comidas se hacen más apetecibles. La fin, la Ozomulsion da lo que todos-buscan: SALUD FUERZA Y BELLEZA.